



Empresarios y sociedad vallartense condena actos de violencia

# Justicia pronta y expedita, exigen

**El alcalde interino exigió a todos los candidatos que trabajen con propuestas y dejen de atacarse** "porque lo único que hacen es darnos vergüenza a todos los vallartenses". **Movimiento Ciudadano en señal de respeto y solidaridad también suspendió actos de campaña** **El candidato al Senado de la República por Morena, Carlos Lomelí Bañuelos lamentó también los hechos.**



MERIDIANO/Puerto Vallarta.- La comunidad vallartense sigue consternada y conmovida por la muerte del que fuera regidor con licencia y candidato a síndico Francisco Sánchez Gaeta y cada día se van sumando más voces en señal de solidaridad. Organismos empresariales han condenado energicamente este tipo de actos de violencia los cuales lastiman profundamente a la sociedad.

PÁGINA 3



En memoria de Paco Sánchez

## Seguiremos su lucha: Munguía

**A Paco le arrebataron la vida en su batalla por defender la ciudad, por su lucha por lograr un mejor futuro para las y los vallartenses, mencionó el candidato a presidente municipal**

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Después de darse a conocer la lamentable noticia del deceso del regidor con licencia y candidato a síndico Francisco Sánchez Gaeta, el candidato a presidente municipal, Luis Munguía, confirmó la información durante una rueda de prensa donde emitió un mensaje solidario y contundente en rueda de prensa condenando energicamente los acontecimientos.

PÁGINA 3



De narcocandidata a la corrupta

## Xóchitl y Claudia se dan con todo

**Durante la ronda de preguntas, las candidatas Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez aprovecharon no sólo para dar a conocer sus propuestas, sino para abrir una acalorada discusión que se caracterizó por el intercambio de acusaciones, a las que esporádicamente se sumó el candidato Álvarez Máynez**

Redacción - Este domingo, México fue testigo de un nuevo capítulo en su historia democrática: el segundo debate presidencial de 2024, donde la participación ciudadana se erigió como piedra angular del diálogo político y presentó un formato sin precedentes que permitió el roce de las candidatas punteras.

Bajo la promesa de crear rutas hacia el desarrollo de México con la activa intervención de la ciudadanía, el debate fue notable por su innovador formato. Organizado por el Instituto Nacional Electoral (INE) y con la gestión logística a cargo de Estudios Churrubusco, el evento tuvo lugar en el Country Club Churrubusco, ubicado en la alcaldía Coyoacán de la

Ciudad de México, sede que reunió a los tres candidatos presidenciales: Claudia Sheinbaum Pardo de la alianza Sigamos Haciendo Historia (MORENA, PVEM, PT), Xóchitl Gálvez Ruiz de la alianza Fuerza y Corazón Por México (PAN, PRI, PRD) y Jorge Álvarez Máynez de Movimiento Ciudadano.

PÁGINA 7

Verificando el segundo debate:

## Las verdades y las mentiras

**Te presentamos el verificado sobre los datos que compartieron los candidatos presidenciales durante el primer debate presidencial**

MERIDIANO/Cd de México.- Durante el segundo Debate presidencial, Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez comentaron algunos datos para respaldar sus propuestas que llevarían a cabo en caso de llegar a la presidencia. Ante ello, la Organización Editorial Mexicana a través de uno de sus diarios realizó un verificado de los datos compartidos por los candidatos presidenciales. En su participación, Xóchitl Gálvez dijo que de 2018 a 2024 el precio de la tortilla aumentó de 14 a 22 pesos por kilo. De acuerdo con datos del Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados de la Secretaría de Economía, en enero de 2019 el kilo de tortilla costaba en promedio 14.33 pesos, en abril de este año alcanzó los 23 pesos.

PÁGINA 2

OFRECEN SUS CONDOLENCIAS...



**El alcalde con licencia Luis Alberto Michel Rodríguez y el alcalde interino José Martínez Gil, en señal de respeto y solidaridad, acudieron a la funeraria Jardines San Juan para expresar sus condolencias a la familia del que fuera regidor Francisco Sánchez Gaeta.** (Fotos: Lidia Núñez/MERIDIANO Puerto Vallarta)

## En conferencia de prensa este domingo Pide alcalde esclarecer muerte de Paco Sánchez

**Martínez Gil reconoció la labor del edil como servidor público, y pidió también a candidatos cesar ataques para que prevalezca la paz en el municipio**

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El presidente municipal interino, Francisco José Martínez Gil, lamentó este domingo la muerte del regidor con licencia Francisco

Sánchez Gaeta, y pidió a las autoridades correspondientes investigar los hechos por esclarecer el asesinato del joven político vallartense.

PÁGINA 5

El entronque Sam's se pinta de tinto

## Chuyita lidera masivo crucero

**A mitad de campaña podemos observar que el ánimo y el trabajo del equipo y de Chuyita no ha bajado**

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- La candidata a la presidencia municipal de Puerto Vallarta, Chuyita López, muestra músculo con un masivo pega calcas en

el cruceo del Sam's, donde se dieron cita cientos de simpatizantes que respaldan el proyecto de la morenista.

PÁGINA 5



# Héctor Santana y Bahía de Banderas

Por Juan Alonso Romero

\* "La política es una ciencia y un arte destinado a la conquista y retención del poder, como a la promoción de la participación de partidos y ciudadanos. En todo, se trata de la organización y de la administración del estado, pero también a la elaboración de políticas públicas". Literatura sobre política.

HECTOR SANTANA

Héctor Santana, desde hace años, se ha dedicado a la labor social y a la política. Tratando siempre de participar y apoyar a la población, buscando representar a Bahía de Banderas, en puestos de elección popular. Lo ha logrado al llegar al Congreso del Estado, como diputado local por uno de los distritos de ese municipio, el número 18 de Mezcales. Donde tuvo el reconocimiento de la población de su distrito por su labor y gestión social.

Con esa tenacidad, logró la candidatura de la alianza que representa en el estado Morena, para presidente municipal de Bahía de Banderas. Esto le expresó a la gente, al saber de su designación: "En equipo se trabaja mejor. Mi compromiso es con todo el pueblo de Bahía de Banderas y yo no estoy dispuesto a quedarles mal. Así que tocaré las puertas que sean necesarias, pero siempre cumpliré". En esa reunión, también reconoció a la regidora Carmen León, de quien dijo, siempre le lleva gestiones, para atender a las personas que ella representa.

El diputado con licencia, Héctor Santana, ha tenido incluso, una exitosa reunión con la mayoría de los Comisariados Ejidales de Bahía de Banderas. Quienes tienen una fuerte representación popular en ese pujante municipio. E igualmente con los productores de frutas, verduras y legumbres. Como con quienes se dedican a la siembra y cosecha de otros productos propios del campo nayarita. Siendo muchos de ellos, ganaderos. Y todos, líderes con gran influencia política en el municipio y en la región.

Se ha reunido igualmente con dirigentes de colonias, barrios y zonas habitacionales del municipio. Con comerciantes de diferentes giros y con empresarios de combustibles, refacciones, tiendas, supermercados, hoteles,

moteles y restaurantes. Quienes le han manifestado su respaldo en su aspiración y en la campaña que se avecina.

ELIZABETH LÓPEZ BLANCO

En este proceso y cumplimentando a la Convocatoria de Morena, la líder estatal, Elizabeth López Blanco, la supo cumplir y hacer cumplir. E igualmente al mandato que arrojaron los resultados de la encuesta, preservando la unidad para ese municipio tan importante en el desarrollo turístico de Nayarit. Ella, ha llevado al municipio la capacitación idónea para enfrentar la actividad electoral que inicia el día 30 de abril. Teniendo reuniones con los equipos de apoyo del candidato a la presidencia municipal, pero también con quienes abanderarán los distritos locales de Bahía de Banderas, el 17 y el 18.

Incluso, como está sucediendo con ambas alianzas de Morena, PT, PVEM y PAN, PRI, PRD, MC y partidos locales, Elizabeth López Blanco, ha procedido a la capacitación de sus Representantes de Casilla en todos los municipios, como también a los Representantes generales.

Elizabeth López Blanco, está convocando a militantes, cuadros, dirigentes y simpatizantes, a estar pendientes para ver por televisión el debate de este domingo 28 de abril, por cierto, el Segundo Debate de las candidatas y el candidato presidencial. Apoyando ellos a Claudia Sheinbaum. Como igualmente lo está haciendo Héctor Santana en el municipio de Bahía de Banderas.

LO FEDERAL

A partir del día 30 de abril y durante un mes, Héctor Santana, realizará campaña en las demarcaciones de su municipio, junto a candidatas y candidatos a regidores y regidores, e igual con candidatos a diputados locales.

Lo hará también con el candidato a diputado federal por el distrito 3, Jorge Ortiz - Púglio-. Con Jazmin Bugarin, candidata a senadora de su alianza. Con Pavel Jarero, candidato a senador por su alianza. Esta será una campaña intensa de un mes, donde Héctor tiene la ventaja de ser conocido y reconocido como activista social y diputado local activo y servicial. También como buen gestor de muchas demandas sociales, familiares y personales de sus electores.

LOS TIEMPOS POLÍTICOS

Siempre el signo de los tiempos políticos es de cambios.

En los cargos.  
En las posiciones políticas.  
En las personas.

Eso está sucediendo no sólo en un municipio, sino que también en más de 20 mil puestos de elección popular, que se están disputando a nivel nacional. Elección que renovará, la presidencia de la República. El senado. La Cámara de diputados federal. Todos los Congresos Estatales, menos el de Coahuila, que ya se eligió. La Jefatura de gobierno de la Ciudad de México y sus Alcaldías. Y 9 Gobernaturas. Nota. - Artículo de JUAN ALONSO ROMERO triple y juanalonsoromero.com. Con correo electrónico alonsoromerojuan@outlook.com Cel. 311118969. Exclusivo para el Periódico Meridiano.



Verificando el segundo debate:

## Las verdades y mentiras de los candidatos presidenciales

\* Te presentamos los datos que compartieron los candidatos presidenciales durante el primer debate presidencial

MERIDIANO/Cd de México

Durante el segundo Debate presidencial, Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez comentaron algunos datos para respaldar sus propuestas que llevarían a cabo en caso de llegar a la presidencia. Ante ello, la Organización Editorial Mexicana a través de uno de sus diarios realizó un verificado de los datos compartidos por los candidatos presidenciales.

En su participación, Xóchitl Gálvez dijo que de 2018 a 2024 el precio de la tortilla aumentó de 14 a 22 pesos por kilo.

De acuerdo con datos del Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados de la Secretaría de Economía, en enero de 2019 el kilo de tortilla costaba en promedio 14.33 pesos, en abril de este año alcanzó los 23 pesos.

Por su parte, Claudia Sheinbaum comentó que "estamos hablando de una disminución de la pobreza 5.1 millones de mexicanos" salieron de la pobreza.

El Coneval informó que había 5.9 millones de personas pobres en 2018 y 4.8 millones de personas en situación de pobreza en 2022.

Durante su participación, Jorge Álvarez Máynez aseguró que la inversión pública como proporción PIB fue del 3 por ciento.

Datos del Inegi y Banxico señalan que en 2023 la inversión pública como proporción del PIB fue de 2.7 por ciento. Por lo que redondeando los números, es correcto el dato.

Claudia Sheinbaum dijo que el salario mínimo aumentó 113 por ciento y en la frontera en 300 por ciento.

En 2018 el salario mínimo era de 89 pesos diarios, en 2024 es de 248 pesos al día. En la zona de la frontera norte, en 2019 era de 172 pesos y actualmente es de 375 pesos.

El Bien Público ELECCIONES 2024 DEBATE PRESIDENCIAL

“Estamos hablando de una disminución muy importante de la pobreza, 5.1 millones de mexicanos (salieron de la pobreza)”

VERIFICADO

Verdadero. Según el Coneval había 5.9 millones de personas pobres en 2018 y 4.8 millones de personas en situación de pobreza en 2022.

CLAUDIA SHEINBAUM

El Bien Público ELECCIONES 2024 DEBATE PRESIDENCIAL

“Claudia Sheinbaum dijo que el salario mínimo aumentó 113%; y en la frontera en 300%”

VERIFICADO

En 2018 el salario mínimo era de 89 pesos diarios, en 2024 es de 248 pesos diarios. En la zona de la frontera norte, en 2019 era de 172 pesos y actualmente es de 375 pesos.

CLAUDIA SHEINBAUM

El Bien Público ELECCIONES 2024 DEBATE PRESIDENCIAL

“Xóchitl Gálvez dijo que de 2018 a 2024 el precio de la tortilla aumentó de 14 a 22 pesos por kilo”

VERIFICADO

Verdadero. Según datos del Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados de la Secretaría de Economía, en enero de 2019 el kilo de tortilla costaba en promedio 14.33 pesos, en abril de este año alcanzó los 23 pesos

XÓCHITL GÁLVEZ

El Bien Público ELECCIONES 2024 DEBATE PRESIDENCIAL

“El candidato Jorge Álvarez Máynez dijo que la inversión pública como proporción PIB fue del 3%”

VERIFICADO

Verdadero. Datos del Inegi y Banxico señalan que en 2023 la inversión pública como proporción del PIB fue de 2.7%. Redondeando los números, es correcto el dato.

JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ

**Meridiano**  
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador  
**DR. DAVID ALFARO**

Director  
**MOISÉS MADARIAGA**  
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA  
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.  
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEP/OMEX No. 10891-1238-001. Caratula: 10.25x15.5. Certificado de Licitud de Título 3378. Certificado de Licitud de Contenido 2963. Título Reservado por el SEP. 1007-03. Sistema Nacional de Publicaciones Periódicas COGICHO. ISSN: 0128-508. Registro. CONAMEX 153. Registro CANACINTRA 3245. Registro ANESEM 0029-03. Los colaboradores que tienen sus artículos son responsables del contenido de los mismos. No hay utilización de derechos originales, siempre se les publican. Todos los envíos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Toda distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, a través de Representación comercial, en la CDMX, México, México Mexicana S.A. de C.V. Luz Sanjón No. 13492 Col. de los Reyes. México. Correo electrónico: info@meridiano.com. La firma del periódico. Club de periodistas de México. Financiero Maté S.A. CONAMEX Apoyador S. de R. L. Orlinas. Generación, impresión y distribución. Independencia #233 C.P. 83110, Apartado Postal 85, Sancti Spiritus, México



**Empresarios y sociedad vallartense condena actos de violencia**

## Justicia pronta y expedita, exigen

- \* *El alcalde interino exigió a todos los candidatos que trabajen con propuestas y dejen de atacarse "porque lo único que hacen es darnos vergüenza a todos los vallartenses".*
- \* *Movimiento Ciudadano en señal de respeto y solidaridad también suspendió actos de campaña*
- \* *El candidato al senado de la republica por Morena, Carlos Lomeli Bañuelos lamentó también los hechos.*

Por Lidia Núñez Cota  
MERIDIANO/Puerto Vallarta

La comunidad vallartense sigue conmovida por la muerte del que fuera regidor con licencia y candidato a síndico Francisco Sánchez Gaeta y cada día se van sumando más voces en señal de solidaridad.

Organismos empresariales han condenado enérgicamente este tipo de actos de violencia los cuales lastiman profundamente a la sociedad.

Expresaron a través de un comunicado su postura que es avalado por asociaciones de hoteles, Coparmex, Canaco Caniaric, residentes de Marina Vallarta, zona romántica y Mujeres Empresarias entre otros.

A nombre de todos los Organismos Empresariales representados en el Consejo Coordinador Empresarial de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas, expresamos nuestro más sentido pésame por el fallecimiento del regidor con licencia Francisco Sánchez y nos sumamos al dolor de su familia y amigos. Exigimos a las autoridades el esclarecimiento de los hechos, así como hacer justicia pronta y expedita.

Condenamos enérgicamente este tipo de actos de violencia los cuales lastiman profundamente a la sociedad y a los procesos electorales que estamos viviendo en estos momentos.

Hoy como sociedad vivimos un momento crucial en donde es un derecho expresar nuestras afinidades y/o diferencias, con los diversos candidatos y partidos en contienda, en un marco de respeto con el único fin de que Puerto Vallarta mejore en sus condiciones de vida y desarrollo.

Instamos a todos los actores políticos y a los ciudadanos a participar en el proceso electoral de manera pacífica y respetuosa y nos comprometemos a promover un ambiente de tolerancia y respeto, a trabajar con todas las partes interesadas para garantizar que las elecciones se realicen de manera justa y pacífica.

Hacemos un llamado a todos los ciudadanos a rechazar la violencia y a contribuir a un proceso electoral pacífico y democrático.

Otro en expresar su solidaridad por los hechos, en señal de respeto fue el candidato de Movimiento Ciudadano a la alcaldía, Ramón Guerrero quien suspendió actividades al igual que Morena y Partido Verde.

En su visita por la ciudad, el candidato a senador por Morena, Carlos Lomeli Bolaños, también expresó su sentir señalando que es muy lamentable que se reflejen actos de violencia en las campañas así como envió sus condolencias a la familia.

Otro en condenar los hechos además de expresar que fue amigo de Francisco Sánchez Gaeta, fue el alcalde interino José Martínez Gil.

Dijo sentirse molesto y el ambiente enraído de las campañas ante la falta de capacidad y madurez política, por lo que exigió a todos los



candidatos que trabajen con propuestas y dejen de atacarse "porque lo único que hacen es darnos vergüenza a todos los vallartenses"

Por otra parte, la funeraria donde estaba siendo velado el cuerpo de Francisco Sánchez era testigo del desfile de personas que fueron a mostrar sus respetos a la familia, el doctor Paco Sánchez y Esperanza Gaeta recibían las muestras de cariño de los presentes. El aroma a flores predominaba y sobre todo, no podían faltar los cantos rezos para pedir por su eterno descanso.



En memoria de Paco Sánchez

# Continuaremos su lucha por la justicia

- \* *A Paco le acaban de arrebatar la vida en su batalla por defender la ciudad, por su lucha por lograr un mejor futuro para las y los vallartenses, mencionó el candidato a presidente municipal Luis Munguía*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Después de darse a conocer la lamentable noticia del deceso del regidor con licencia y candidato a síndico Francisco Sánchez Gaeta, el candidato a presidente municipal, Luis Munguía, confirmó la información durante una rueda de prensa donde emitió un mensaje solidario y contundente en rueda de prensa condenando enérgicamente los acontecimientos.

"Paco siempre fue un hombre querido, valiente, decidido, un doctor entregado a su vocación, siempre vigilante de la justicia y la labor política y social. A Paco le acaban de arrebatar la vida en su batalla por defender la ciudad, por su lucha por lograr un mejor futuro para las y los vallartenses. Fue llamado de manera violenta porque no consiguieron otra opción para silenciarlo", expresó Luis Munguía.

Condenó dichos acontecimientos que ensombrecen el panorama de Puerto Vallarta y exigió a las autoridades correspondientes que lleguen hasta las últimas consecuencias y encuentren a los responsables.

"Nos quedan en la mente los momentos de esta campaña en donde juntos recorrimos las colonias de nuestro municipio con alegría, armonía, con visión clara de hacer lo mejor para nuestra gente. Vamos a honrar su memoria continuando su lucha en este proceso electoral por la justicia. La Paz y la sana convivencia de las familias vallartenses", puntualizó el candidato a



presidente municipal.

Cabe señalar que para concentrarse en los actos y honras fúnebres de Paco Sánchez y acompañar a sus familiares en este duro momento, Luis Munguía y todo su equipo decidieron suspender toda actividad de campaña por los próximos tres días.



**La Familia Michel López  
lamenta la sensible pérdida de**

*Francisco Sánchez Gaeta*

**Nos unimos a la pena y elevamos una oración por su eterno descanso. Esperamos que sus seres queridos, encuentren una pronta resignación por tan lamentable pérdida.**

Puerto Vallarta, Jalisco a 27 de Abril de 2024





En conferencia de prensa este domingo

## Pide alcalde esclarecer muerte del regidor Francisco Sánchez

\* Martínez Gil reconoció la labor del edil como servidor público, y pidió también a candidatos cesar ataques para que prevalezca la paz en el municipio

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El presidente municipal interino, Francisco José Martínez Gil, lamentó este domingo la muerte del regidor con licencia Francisco Sánchez Gaeta, y pidió a las autoridades correspondientes investigar los hechos para esclarecer el asesinato del joven político vallartense.

En conferencia de prensa, el alcalde exhortó también a los candidatos de los diferentes partidos políticos que participan en la contienda electoral, cesar los ataques para contribuir al ambiente de paz que debe prevalecer en el municipio.

Martínez Gil expresó su sentir por la pérdida de quien considerara

un amigo personal y se sumó al dolor y pesar de la familia y amigos de Sánchez Gaeta, al recordar que fueé quien lo propuso ante el pleno del Ayuntamiento como presidente municipal interino en febrero pasado.

Asimismo destacó que Francisco Sánchez Gaeta fue un gran servidor público comprometido con la sociedad, ya que como regidor presidente de la comisión edilicia de Deporte, gracias a su gestión se logró incrementar el presupuesto al Consejo Municipal del Deporte (COMUDE). "Como funcionario y como regidor, dejó un legado de trabajo en sus comisiones".

El primer edil externó su preocupación por estos lamentables

acontecimientos, por lo que conminó a "todos los candidatos de los partidos a trabajar con propuestas y dejar de lado los ataques", ya que ello no abona a la tranquilidad social "y solamente quiero que sumemos a la paz del municipio".

Reiteró su ha llamado a las autoridades de la Fiscalía Estatal para que se esclarezcan los hechos de este crimen que ha conmovido a la sociedad vallartense.

Indicó que hasta el momento no se han recibido solicitudes de protección por parte de los regidores que conforman el Ayuntamiento, y en lo que respecta a los candidatos, señaló que estas se deben canalizar a través del instituto electoral.



Candidato a diputado federal por el distrito número cinco

## Gerardo López va por beneficios para los socios de la CANACO

\* En Puerto Vallarta, cuenta con representación en cinco municipios de la región como Cabo Corrientes, Tomatlán, San Sebastián del Oeste, Talpa de Allende y Mascota

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El candidato a diputado federal por el distrito número cinco de Jalisco por la coalición Fuerza y Corazón por México Gerardo López Villaseñor, se reunió con el Consejo de administración de la Cámara Nacional de Comercio Servicios y Turismo de Puerto Vallarta (CANACO ServYTur) para dar a conocer las propuestas que tiene particularmente para el sector comercio y prestadores de servicios turísticos que laboran día con día en la zona de Puerto Vallarta y cuenta con representación en cinco municipios de la región como Cabo Corrientes, Tomatlán, San Sebastián del

Oeste, Talpa de Allende y Mascota.

El presidente de dicho organismo Carlos López Aranda fue quien dio la bienvenida a nombre de todos los miembros del Consejo y de los afiliados que suman más de 300 comerciantes en toda la región, asociados que se caracterizan por ser pequeñas y medianas empresas formales, las cuales generan gran parte del producto interno bruto (PIB) y grandes ingresos para las arcas municipales.

Incremento a créditos para fortalecimiento de las empresas, digitalización de los procesos institucionales y un seguro de desempleo son algunas de las

propuestas que Gerardo López compartió con los agremiados que también compartieron algunas de sus inquietudes en materia de educación, seguridad y protección del medio ambiente.

Gerardo López se comprometió a legislar y gestionar recursos para garantizar el sano desarrollo de los pequeños y medianos empresarios en los once municipios de Jalisco para con ello contribuir al desarrollo económico que generará en la región.



Según la revista Ar Información para Decidir

## Jalisco, entre los estados más transparentes en gasto de Salud

\* Es la primera ocasión, desde el inicio de la aplicación de ésta metodología en 2017, que Jalisco obtiene esta posición dentro de la evaluación

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El Gobierno de Jalisco, obtuvo el segundo lugar a nivel nacional como parte de los resultados dados a conocer el pasado 23 de abril del presente año en el Índice de Transparencia del Gasto en Salud de las Entidades Federativas, el cual es realizado por la revista Ar Información para Decidir S.A de C.V (Aregional).

Dentro de los resultados dados a conocer este martes, el estado de Jalisco obtuvo una calificación de 88.25 puntos, posicionándose en esta segunda posición únicamente por debajo del estado de Guanajuato, lo que significó una mejora de tres posiciones en comparación con los resultados obtenidos el año pasado en donde ocupó la quinta posición con 86.34.

Esta evaluación se realiza desde el año 2017 y cuantifica la disponibilidad y calidad de la información generada por los diferentes gobiernos estatales a través de sus páginas electrónicas con relación al gasto público en materia de salud a través de las Secretarías de Salud estatales, así como los Organismos Públicos Descentralizados (OPD) en materia de salud.

La evaluación se realiza conforme al puntaje obtenido en cada una de las siguientes secciones evaluadas:

1. Marco Regulatorio
2. Costos Operativos
3. Marco Programático- Presupuestal

4. Rendición de Cuentas  
5. Evaluación de Resultados  
6. Estadísticas Fiscales  
Es importante señalar, que esta es la primera ocasión que el estado de Jalisco ocupa la segunda posición dentro del Índice de Transparencia del Gasto en Salud de las Entidades Federativas.

Cabe resaltar que como parte de las acciones que ha llevado a cabo la Coordinación General de Transparencia desde el inicio de la Administración, se trabajó en coordinación con las áreas correspondientes al sector salud dentro del Gobierno de Jalisco, como la Secretaría de Salud, OPD Servicios de Salud Jalisco, Hospital Civil de Guadalajara, Instituto Jalisciense de Cancerología, Comisión de Arbitraje Médico del Estado de Jalisco y Centro de Trasplantes de Órganos y Tejidos del Estado de Jalisco para llevar a cabo las acciones correspondientes que se requerían para poder obtener una mejor calificación y obtener este resultado.

Con este resultado el Gobierno de Jalisco, refrenda el compromiso ante la sociedad jalisciense de transparentar la información estratégica que se genera al interior del Gobierno del Estado, y el uso de recursos públicos en los diferentes sectores que conforman la Administración Pública Estatal, con la finalidad de que la ciudadanía tenga a su disposición información oportuna y de calidad.





El entronque Sam's se pinta de tinto

# Chuyita lidera masivo crucero

\* A mitad de campaña podemos observar que el ánimo y el trabajo del equipo y de Chuyita no ha bajado

MERIDIANO/Puerto Vallarta

fiesta de morena en las calles. Con el paso de los días podemos ver como se fortalece la estructura del partido en el municipio con miras a un 2 de junio tinto.

La candidata a la presidencia municipal de Puerto Vallarta, Chuyita López, muestra músculo con un masivo pega calcas en el crucero del Sam's, donde se dieron cita cientos de simpatizantes que respaldan el proyecto de la morenista.

A mitad de campaña podemos observar que el ánimo y el trabajo del equipo y de Chuyita no ha bajado y queson cada vez más los vallartenses que se suman al único proyecto que realmente representa a la cuarta transformación en Puerto Vallarta. Automovilistas, transportistas y transeúntes, entusiasmados, se unen a la



Se pretende recaudar un millón de pesos, recursos que apoyarán varios proyectos

# Se prepara Nado Vuelta a la Bahía de Banderas

\* Con esto, se apoya la conservación de la ballena jorobada y el ecosistema marino de Bahía de Banderas

Por Lidia Núñez Cota  
MERIDIANO/Puerto Vallarta

La fecha de inicio es el próximo 20 de mayo, el nado iniciará en la Cruz de Huancaxtle (embarcación Vallarta Adventures) con 22 kilómetros.

Con el objetivo de continuar con la conservación de la ballena jorobada, y sobretodo, con el ecosistema marino de la Bahía de Banderas es que Stephanie Montero dará la vuelta a la Bahía nadando 127 kilómetros en seis etapas y lograr la meta de recaudar un millón de pesos.

Nado por las Ballenas es una iniciativa que nace en el 2025 y que busca contribuir a la conservación de la ballena jorobada y los ecosistemas marinos en Bahía de Banderas (Nayarit y Jalisco), haciendo un llamado a la problemática ambiental y recaudando fondos a través del deporte, especialmente las aguas abiertas.

Esta iniciativa ha logrado formar alianzas con múltiples actores en Puerto Vallarta Bahía de Banderas y de otras partes de México, y ha desarrollado diversas actividades de difusión, sensibilización y activación colectiva.

Esto permitió la realización del primer proyecto de nado con causa "Cruce de la Bahía de Banderas" en el que Stephanie Montero cruzó nadando la Bahía el 18-19 de noviembre 2023 una distancia de 37.5 km en 34 horas y 30 minutos, con el que se sensibilizó a más de mil personas de 11 países del mundo y con el que se recaudó más de medio millón de pesos para apoyar proyectos de investigación, conservación y protección de la asociación Ecología y Conservación de Ballenas A.C. (ECOBAC).

Este año, se pretende recaudar un millón de pesos, mismos que de lograrse, los recursos se distribuirán en estos proyectos:

Retiro de redes de pesca perdidas o abandonadas; vigilancia del avistamiento de ballenas, educación ambiental, rescate de ballenas enmalladas, cultivo y monitoreo de corales en el Parque Nacional Islas Marietas y campaña Bahía Cero (reducción de plástico).

También con este nado se pretende promover la Riviera Nayarit y Puerto Vallarta como destinos turísticos, así como micro-destinos a través de las distintas etapas del nado.

¿Quié Stephanie Montero? Es mexicana, médico, Maestra en Salud global y Desarrollo; se especializa en salud ambiental. Ha trabajado en dependencias ambientales de la Ciudad de México y Morelos, así como en organizaciones no gubernamentales.

Actualmente colabora en Clean Air Institute con proyectos de calidad del aire, cambio climático y salud en América Latina y el Caribe. Como deportista, ha participado en diferentes eventos en el país y ha nadado en lugares emblemáticos en México como Puerto Vallarta - Bahía de Banderas (ANP Islas Marietas y Los Arcos); Sisal y Progreso, Yucatán; Sian Ka'an y Cancún, Quintana Roo; y en el Cañón del Sumidero, Chiapas.

En el extranjero ha nadado en el Río Hudson, Nueva York; el Lago Michigan, Chicago; Hobbie Beach, Miami o en San Francisco, California en Estados Unidos; en el Río Cam en Cambridge y Hurst Castle - Isle of Wight en Reino Unido, entre otros.



Durante el mes de mayo

## Lista la CANACO Tepic para el reparto de utilidades

\* El presidente del comercio organizado destacó la importancia de que toda empresa formal genere utilidades, ya que son indicativas de su viabilidad económica

Oscar Gil

gestión de los desechos.

"Ya ese tiradero es obsoleto, lo sabemos, lo que se tiene que seguir luchando es en esfuerzo para que se termine el nuevo relleno sanitario", expresó Delgado Camacho: "Me gustaría que próximamente estuviéramos hablando ya no de tiradero de basura si no de alguna empresa con la que se hiciera un acuerdo con el

ayuntamiento para que, ya la basura no se acumule, sino que se aproveche".

El presidente de CANACO Tepic destacó la importancia de explorar alternativas que convierten la basura en recursos productivos, llamó a adoptar medidas que contribuyan a evitar la contaminación ambiental y proteger el entorno ecológico de la región.



La Cámara Nacional de Comercio y Servicios en Tepic (CANACO) ha anunciado su total disposición para llevar a cabo el reparto de utilidades correspondientes al ejercicio fiscal 2023, durante el mes de mayo. Carlos Delgado Camacho, presidente del comercio organizado en Tepic, aseguró que están listos para cumplir con esta obligación y atenderla de manera adecuada.

"Es una regla que tenemos que cumplir, yo creo que todo comerciante formal, organizado siempre estamos en la idea de contribuir y de cumplir con los requisitos que tiene que ver un negocio establecido", afirmó Delgado Camacho.

El presidente de CANACO Tepic destacó la importancia de que toda empresa formal genere utilidades, ya que estas son indicativas de su viabilidad económica. Subrayó que, en caso contrario, no habría razón para continuar operando. Además, reconoció que, si bien algunos establecimientos han cerrado, esta situación ha sido menos frecuente que durante el periodo más crítico de la pandemia de Covid-19.

En otro tema, Delgado Camacho hizo un llamado al gobierno municipal para abordar la problemática del basurero El Iztepe, que continúa generando contaminación y afectando la salud de los residentes de Tepic. Si bien no aboga por la privatización de los servicios de recolección de basura, instó al ayuntamiento a adoptar una visión más moderna y proactiva en la

Preocupados hoteleros de Tepic

## Ahuyenta la contaminación al turismo

\* Cancelaciones en reservaciones hoteleras de Tepic debido a la contaminación por incendio en El Iztepe, reporta la Asociación de Hoteles y Moteles

Oscar Gil

La Asociación de Hoteles y Moteles de Tepic ha informado sobre la cancelación de un número significativo de reservaciones en materia de hospedaje, como consecuencia de la contaminación ambiental generada por el incendio en el basurero El Iztepe. David Sánchez Bonald, presidente de la asociación, expresó su preocupación por el impacto negativo que esta situación está teniendo en el sector turístico local.

"La verdad que, si se cancelaron eventos y reservaciones, es una noticia que sale y que no se puede ni se debe ocultar la verdad, gente que tenía previsto venir y al ver la noticia prefirió cancelar de último momento", afirmó Sánchez Bonald. "Para nosotros es preocupante, más aún considerando que no fue un caso aislado, sino que se han registrado otros incendios más".

El presidente de la asociación expresó su confianza en que las autoridades logren sofocar y controlar los diversos incendios que han afectado la región en la última semana. "Esperamos que sea lo más rápido posible, y que no haya ni uno más", señaló.

Sánchez Bonald también abordó la preocupación



sobre una posible acumulación de basura en los establecimientos de hospedaje, destacando que, hasta el momento, no ha sido un problema alarmante entre sus socios. Sin embargo, expresó su preocupación por el impacto en la salud de los colaboradores, especialmente en relación

con las ausencias laborales debido a problemas de salud.

La Asociación de Hoteles y Moteles de Tepic espera que las autoridades tomen medidas efectivas para controlar la situación y minimizar el impacto negativo en el sector turístico y en la salud de la población local.

Peligro para la salud

## Alerta Cofepris por falsificación de tres medicamentos

\* Se denunció la falsificación de tres medicamentos que son la Kadcylla, para trata cáncer de mama; Stribild, dirigido al tratamiento de VIH y Ketamina, anestésico general

Al Momento

La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) alertó a la ciudadanía sobre la falsificación de tres medicamentos que son la Kadcylla, para trata cáncer de mama; Stribild, dirigido al tratamiento de VIH y Ketamina, anestésico general.

La empresa Productos Roche informó que son falsos los lotes B2801, con caducidad 8 de julio 2023, así como el lote B1019 y fecha de vencimiento 20 de abril 2023, del producto Kadcylla (trastuzumab emtansina), en presentación frasco de 100 miligramos; entre las irregularidades que ostentan es el código 10185236 MX, que se localiza en la parte superior de la etiqueta.

Asimismo, esta autoridad sanitaria informa que el producto Stribild (elvitegravir, cobicistat, emtricitabina, tenofovir) con lote ZBXR muestra las fechas de caducidad 25 de noviembre 2023 y 25 de febrero 2025, las cuales son falsas.

Cabe agregar que, la empresa titular del registro sanitario solicitó a Cofepris desde el 20 de noviembre de 2020, la revocación del registro sanitario, por lo que es ilegal la comercialización de estos lotes y cualquier otro, sin importar la fecha de caducidad que muestren.

El anestésico Anesket ketamina también fue falsificado. Las presentaciones con irregularidades son: frasco ampula de 50 mg/ml con lote C21G904, de la cual se detectó que la fecha de caducidad no pertenece a la autorizada en el registro sanitario; asimismo, la presentación de 100 mg/ml, lote 2113470 y caducidad 11-2026 no se encuentra autorizada, por lo que se determinó su irregularidad.

Tras lo anterior la Cofepris recomienda no adquirir ninguno de dichos productos, debido a que al ser irregulares no se garantiza su seguridad, calidad y eficacia y representan un riesgo para la salud.

El Ayuntamiento de Puerto Vallarta acompaña en su dolor a la familia de

### Francisco Sánchez Gaeta

Nos unimos y elevamos una oración por su eterno descanso y esperamos que sus seres queridos encuentren con la ayuda de Dios una pronta resignación por tan lamentable pérdida.

Atentamente;

Lic. Francisco José Martínez Gil  
Presidente Interino Municipal

27 de Abril del 2024  
Puerto Vallarta, Jalisco





De narcocandidata a la corrupta

## Xóchitl y Claudia se dan con todo

\* Durante la ronda de preguntas, las candidatas Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez aprovecharon no sólo para dar a conocer sus propuestas, sino para abrir una acalorada discusión que se caracterizó por el intercambio de acusaciones, a las que esporádicamente se sumó el candidato Álvarez Máynez

### Redacción

Este domingo, México fue testigo de un nuevo capítulo en su historia democrática: el segundo debate presidencial de 2024, donde la participación ciudadana se erigió como piedra angular del diálogo político y presentó un formato sin precedentes que permitió el roce de las candidatas punteras.

Bajo la premisa de crear rutas hacia el desarrollo de México con la activa intervención de la ciudadanía, el debate fue notable por su innovador formato. Organizado por el Instituto Nacional Electoral (INE) y con la gestión logística a cargo de Estudios Churubusco, el evento tuvo lugar en el Country Club Churubusco, ubicado en la alcaldía Coyoacán de la Ciudad de México, sede que reunió a los tres candidatos presidenciales: Claudia Sheinbaum Pardo de la alianza Sigamos Haciendo Historia (MORENA, PVEM, PT), Xóchitl Gálvez Ruiz de la alianza Fuerza y Corazón Por México (PAN, PRI, PRD) y Jorge Álvarez Máynez de Movimiento Ciudadano.

El formato del debate, meticulosamente diseñado para diferenciarse de sus predecesores, contó con una serie de puntos clave, según lo expresado por Carla Humphrey, consejera del INE. Las candidaturas a la presidencia tuvieron la oportunidad de ofrecer una introducción de 30 segundos, donde resumieron su trayectoria y propuestas.

Los temas debatidos se dividieron en bloques, con un enfoque particular en áreas críticas para el desarrollo del país. Estos incluyeron crecimiento económico, infraestructura y desarrollo, pobreza y desigualdad, así como cambio climático y desarrollo sostenible. En comparación con el primer debate, se añadió un bloque adicional para abordar con mayor profundidad estas cuestiones fundamentales.

En el primer bloque, la candidata Claudia Sheinbaum se comprometió a continuar con la estabilidad económica que presume el gobierno federal actual, argumentando que la creación de empleos y viviendas



será uno de los ejes principales de su gobierno, anunciando la propuesta de construir 100 parques industriales, para aprovechar la coyuntura que el *nearshoring* ha abierto a la economía mexicana.

Una característica distintiva de este debate fue la inclusión de preguntas grabadas por la ciudadanía, tanto desde distintos puntos de la República Mexicana como del extranjero. De las 400 preguntas enviadas, 75 fueron seleccionadas por sorteo, mientras que 8 fueron elegidas por la moderación del debate, asegurando así una representación equitativa de las preocupaciones de la población.

En el segundo bloque la candidata de la alianza Sigamos Haciendo Historia, señaló que seguirá dando continuidad a la reducción de pobreza y desigualdades a través del reparto de programas sociales lo que afirmó ha permitido una disminución importante de la pobreza, "por primera vez desde 1982 estamos por debajo del 40 por ciento de población pobre y al mismo tiempo disminuyó la desigualdad", destacó.

Durante la ronda de preguntas, las candidatas Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez aprovecharon no sólo para dar a conocer sus propuestas, sino para abrir un acalorado debate que se caracterizó por el intercambio de acusaciones por parte de ambas candidatas, a las que esporádicamente se sumó el

candidato Álvarez Máynez.

Llevando a utilizar distintos adjetivos por parte de las principales candidatas para referirse a su rival, primero Gálvez Ruiz quien llamó en múltiples ocasiones *narcocandidata*, a su rival Sheinbaum Pardo, quien devolvió la dosis calificando como *la corrupta*, a la candidata de la alianza Fuerza y Corazón Por México a quien en distintas ocasiones ha acusado de beneficiarse de contratos públicos.

Mientras que en el segmento final del evento se permitió que cada candidato tuviera un minuto de cierre para profundizar en sus principales propuestas.

El papel central de la participación ciudadana se reflejó en la elección de la sede del debate y en el enfoque en la transmisión del evento. El informe técnico del INE destacó que Estudios Churubusco un estudio cinematográfico sectorizado por la Secretaría de Cultura, proporcionó un espacio adecuado para la participación activa de la ciudadanía, con acceso para 100 vehículos.

Con una duración de una hora con 57 minutos, el debate fue transmitido en vivo a través de la página oficial del INE, cumpliendo con las reglas básicas de transmisión compartidas por el órgano electoral. Estas reglas incluyeron elementos que destacaron las diversas regiones del país, una escenografía imparcial y la reducción de distracciones para garantizar un diálogo político claro y constructivo.

Ni la cárcel frena a los violentadores

## Llaman a denunciar violencia psicológica

\* La diputada local del PT, Tania Montenegro Ibarra, advirtió que en los municipios más poblados y algunos de la zona serrana, la violencia contra la mujer no da tregua

Fernando Ulloa Pérez

A pesar de las modificaciones a la ley, que permiten aplicar castigos más severos a quienes agreden a las mujeres, la violencia en su contra se sigue ejerciendo de forma alarmante en el estado, declaró para Meridiano de Nayarit, la diputada local del Partido del Trabajo, Tania Montenegro Ibarra.

Aseseró, que el mayor índice de actos de violencia en contra de las mujeres nayaritas se registra en los municipios de Tepic, Xalisco, Santiago Bucintla, Bahía de Banderas, Del Nayar y La Yesca.

Sin embargo, especificó, que son pocas las mujeres las que se atreven a denunciar a sus agresores: "Porque a pesar de que los agresores se encuentran privados de su libertad, ellos siguen ejerciendo la violencia psicológica en contra de sus víctimas y eso a ellas las desgasta emocionalmente, por eso prefieren no denunciar y seguir soportando el maltrato".

Ante esta situación, la parlamentaria local pidió a quienes hayan sido víctimas de cualquier

tipo de agresión por parte de sus parejas sentimentales, compañeros de trabajo, vecinos o familiares, que denuncien ante la Fiscalía a quienes las violentan.

Recordó que si no hay denuncia, no habrá castigo para los sujetos que acostumbren agredir a las mujeres: "Como mujeres deben atreverse a denunciar a sus agresores, porque quienes no denuncian corren el riesgo de perder lo más valioso que tenemos como lo es nuestra propia vida, muchas mujeres no atrevieron a denunciar y ya no están entre nosotras".



Tras amainar la contingencia ambiental

## Vuelven universitarios a las aulas

\* El incendio, que ha afectado la calidad del aire en la zona metropolitana, ha sido objeto de seguimiento continuo por parte de las autoridades, quienes han comunicado que, gracias a la intensificación del viento, se ha observado una disminución significativa de la densidad del humo

Diego Mendoza

Tras una semana de intensos esfuerzos por parte del personal de Protección Civil y Bomberos del Estado de Nayarit, para controlar el incendio en el basurero municipal de Tepic conocido como el Iztepe, las autoridades estatales y de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) han anunciado la reanudación de las actividades académicas en todos los niveles así como las administrativas de forma presencial en las escuelas de Tepic y Xalisco a partir del próximo lunes 29 de abril.

El incendio que ha afectado la calidad del aire en la zona metropolitana, ha sido objeto de seguimiento continuo por parte de las autoridades, quienes han comunicado que, gracias a la intensificación del viento, se ha observado una disminución significativa de la densidad del humo, lo que ha llevado a una mejora en las condiciones ambientales en las últimas 48 horas, de acuerdo con el reporte brindado por el meteorólogo Jerusalén Ceja.

Esta mejora ha permitido una calificación de la calidad del aire entre buena y aceptable, con un bajo riesgo para la salud de los habitantes y de los estudiantes de la UAN, a los que se les invita a usar de manera permanente dentro de la institución cubrebocas KN95 o superior al aire libre.

afectado por el incendio se han emitido una serie de recomendaciones dirigidas a la comunidad. Estas incluyen estar atentos a las actualizaciones y recomendaciones proporcionadas por las autoridades estatales y de protección civil, así como evitar actividades al aire libre y utilizar cubrebocas al salir de casa.

Además, se ha hecho un llamado especial a la población para que tome precauciones adicionales, como evitar el acercamiento al área del basurero municipal, prestar especial atención a las personas vulnerables que podrían ser más afectadas por la exposición al humo y mantener a las mascotas bajo vigilancia.

Las autoridades estatales también han instado a que, en caso de que el fuego amenace alguna vivienda, se suspenda el suministro de gas, se desconecte la instalación eléctrica y se evacue de inmediato. Asimismo, se ha recomendado a aquellos que experimenten malestar relacionado con la exposición al humo que acudan de inmediato al centro de salud más cercano.

Aunque se ha observado una mejora en las condiciones ambientales, se insta a la comunidad a permanecer alerta y a seguir las recomendaciones de las autoridades para garantizar la salud y seguridad de todos los habitantes en medio de esta contingencia.

Organizan reunión de vinculación

## Fortalecen la atención en el IMSS

\* Se desarrollaron mesas de trabajo, con acuerdos en beneficio de la población derechohabiente.

### Redacción

La Jefatura de Servicios de Prestaciones Médicas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Nayarit llevó a cabo la Segunda Reunión de Vinculación con directores y administradores de las unidades médicas de Primer y Segundo Nivel de Atención de todo el estado.

Esta reunión fue encabezada por el titular del Órgano de Operación Administrativa Desconcentrada (OOAD) en el estado, doctor Misael Ley Mejía, y por el jefe de Servicios de Prestaciones Médicas, doctor Carlos Alberto Lugare.

Ley Mejía destacó que se busca fortalecer la atención en el Instituto con visión preventiva, integral, innovadora, sostenible, moderna y accesible.

"Es fundamental reforzar la planeación en los distintos procesos que lleva el área médica, para que la atención a las y los derechohabientes sea oportuna, de calidad y calidez", manifestó el titular.

En este sentido, reconoció el trabajo en equipo de profesionales de la salud que laboran en clínicas y hospitales para que la atención en los servicios, como consulta externa, de especialidades, hospitalización, cirugía y el servicio de urgencias, se fortalezca y cumpla con la mejora continua.

Por su parte, Carlos Alberto Lugare señaló que en las mesas de trabajo se abordaron temas relacionados con el desempeño de indicadores médicos, traslado de pacientes, avance de control

del gasto, así como el uso eficiente de los recursos y servicios digitales.

Se abordaron temas relacionados con los avances en vacunación universal, consulta externa de especialidades, atención materna, así como cobertura de planificación familiar en Medicina Familiar, PrevenirIMSS en empresas, escuelas y universidades, entre otros temas relevantes.

"Se plantearon estrategias para mejorar la imagen y otros rubros de infraestructura en las unidades médicas de Primer Nivel en beneficio de la población derechohabiente. En el Segundo Nivel se remodeló la totalidad de los quirófanos y salas de expulsión del IMSS en Nayarit", concluyó el doctor Lugare.

Por asalto a la Embajada de México en Quito

## Abogados denuncian ante la FGR al presidente ecuatoriano Noboa

\* Los litigantes expresaron su confianza en que los supuestos delitos cometidos por Noboa y otras autoridades sean sancionados por el sistema judicial mexicano

Publicado por López Dóriga

Abogados mexicanos presentaron este domingo ante la Fiscalía General de la República (FGR) una denuncia penal en contra del presidente de Ecuador, Daniel Noboa, y otras autoridades de aquel país por la violenta irrupción a la embajada de México en Quito el pasado 5 de abril.

En una conferencia de prensa, los penalistas dijeron que Noboa "debe ser investigado y sancionado" por ordenar el allanamiento a la sede diplomática, por la violencia ejercida en contra de los funcionarios de la embajada y por la privación de la libertad y secuestro del exvicepresidente Jorge Glas (2013-2017), quien buscaba ahí asilo desde diciembre.

Además, por las lesiones y detenciones ilegales contra funcionarios mexicanos, y el espionaje y hostigamiento en contra de la sede diplomática y por los daños que se hayan causado.

Raúl Armando Jiménez Vázquez, catedrático de Derecho Penal Internacional de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), señaló que la Fiscalía es competente para investigar los hechos presuntamente ilícitos. Esto, debido a que el Código Penal Federal establece que se consideran como ejecutados en territorio nacional, los delitos cometidos por mexicanos o extranjeros en las embajadas y delegaciones de México.

Añadió que la FGR está "dotada" para investigar, perseguir, procesar y sancionar a los presuntos responsables de los crímenes tipificados en el Código Federal y en los instrumentos aplicables del Derecho Internacional Convencional, "bien sea que se cometan en su territorio o contra sus nacionales".

Explicó que en el caso de las conductas de la ministra de gobierno de Ecuador, Mónica Palencia, quien es mexicana por nacimiento se puede materializar el delito de traición a la



patria, además de otros ilícitos relacionados con la intervención ilegal de los teléfonos y comunicaciones de la Embajada de México, y hostigamiento.

Los denunciantes señalaron la existencia de otros posibles delitos como motín, terrorismo internacional, asociación delictuosa, allanamiento de morada y asalto, lesiones, privación ilegal de la libertad y daño en propiedad ajena.

Los litigantes expresaron su confianza en que los supuestos delitos cometidos por Noboa y otras autoridades sean sancionados por el sistema judicial mexicano.

La denuncia se presenta a dos días de que la Corte Internacional de Justicia, el máximo tribunal de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), empiece a escuchar los argumentos de México y Ecuador respecto a los hechos del pasado 5 de abril.

La polémica entre ambos empezó tras el allanamiento de la Policía en la Embajada de México el 5 de abril para llevarse al exvicepresidente Glas, resguardado ahí desde diciembre ante un proceso de corrupción. Y ha crecido porque un tribunal de Ecuador declaró el 12 de abril la detención de Glas dentro de la sede diplomática como ilegal y arbitraria, aunque quedó encarcelado al tener pendiente de purgar la condena por el caso Sobornos y por asociación ilícita en el caso Odebrecht.

El pasado 15 de abril, Glas envió una carta al presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, en la que pide ayuda y asegura "está en la peor prisión de Ecuador" y que se encuentra en "huelga de hambre".

Con información de EFE



Augura más apoyo

## "Cada vez hay más pelota caliente en México", afirma AMLO

\* El presidente de México se reúne con directivos y jugadores de los Astros de Houston y los Rockies de Colorado en Palacio Nacional

Redacción

Antes de iniciar su gira de trabajo del fin de semana, el presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo una reunión en Palacio Nacional con directivos e integrantes de los equipos de béisbol Astros de Houston y Rockies de Colorado.

En sus redes sociales, el presidente destacó el encuentro del viernes 27 de abril y señaló que "cada vez hay más pelota caliente en nuestro país".

De parte de los Rockies de Colorado, asistieron a la reunión el vicepresidente, Jim Kellogg; el vicepresidente senior y gerente general, Bill Schmidt; el presidente y director de operaciones, Gregory Feasel, así como los beisbolistas Vinny Castilla, Jorge De La Rosa y Alan Trejo.

Por parte de los Astros, estuvieron presentes

el presidente Jim Crane; el vicepresidente senior de Operaciones Comerciales, Marcel Braithwaite; el vicepresidente senior de Marketing y Comunicaciones, Anita Sehgal; el director de Compromiso de Marca, Richard Tapia; el ejecutivo de ventas, Hugo Cortes Batista; la gerente de Comunicaciones Comerciales, Rachel Caton, y el beisbolista José Urquidy.

También participaron representantes de las Ligas Mayores de Béisbol (MLB), como el director de Operaciones y Estrategia, Chris Marinak; el vicepresidente de Eventos Globales, Jeremiah Youk; el director de Eventos Globales, Oliver Divljak, y el director para MLB Latinoamérica, Rodrigo Fernández.

La reunión evidencia el interés y la importancia del béisbol como parte del panorama deportivo y cultural en México, así como la relación cercana entre el gobierno y los equipos de las Ligas Mayores de Béisbol.

Reiteró su intención de quedarse en México

## No se exiliará AMLO al terminar su mandato

\* López Obrador confirmó que, a diferencia de algunos ex presidentes, no abandonará México tras su mandato y se quedará en el país viviendo como cualquier otro ciudadano

NotiPress

En la conferencia matutina del 26 de abril, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), abordó especulaciones sobre su futuro una vez concluido su mandato. Contrario a lo que hicieron algunos de sus predecesores, AMLO aseguró no abandonará el país, sino que se quedará en México como cualquier otro ciudadano.

AMLO enfatizó que a diferencia de los ex presidentes Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto, quienes se trasladaron al extranjero después de su administración, él no tiene planes de dejar México. "No vamos a dar carpetazo", declaró, refiriéndose a la continuidad de ciertos casos judiciales abiertos durante su gobierno. Aseguró seguirá trabajando en ellos hasta el final de su mandato y que no pondrá obstáculos para su avance.

Que quede claro que una cosa es que me retire de la política, que me jubile y otra cosa es que me desparezca o que no viva en México, igual que mis adversarios que viven aquí porque no sé si han escuchado ustedes eso, ya se van y nosotros nos quedamos", explicó.

La tradición de los ex presidentes Históricamente, ha sido común que los ex presidentes mexicanos se muden fuera del país después de su mandato. En décadas recientes, solo Miguel de la Madrid y Vicente Fox optaron por permanecer en México. En algunos casos, la salida del país fue casi un exilio impuesto por el nuevo gobierno, mientras que otros buscaron evitar escándalos o crisis relacionadas con sus administraciones.

Calderón se mudó a Massachusetts, Estados Unidos, para participar en un programa académico, aunque algunos sugieren la seguridad fue un factor clave en su decisión, dada la violencia desatada por la guerra contra el narcotráfico durante su presidencia. Por otro lado, Peña Nieto negó que su residencia en España y Punta Cana sea una forma de esconderse, explicando que su distancia con el nuevo gobierno era por respeto a la gestión del sucesor.

López Obrador reiteró su intención de quedarse en México, no como político sino como ciudadano. "Igual que mis adversarios que viven aquí", dijo, dejando dudas sobre un posible exilio. Con esta declaración, AMLO se distancia de la práctica de sus antecesores y se prepara para una vida post-presidencial en su país natal.

Las últimas apariciones públicas de AMLO Durante su habitual conferencia matutina que el próximo 30 de septiembre será la última "mañanera". Este anuncio forma parte del proceso de transición de poder, ya que el 1 de octubre, AMLO entregará la banda presidencial y luego partirá rumbo a su rancho en Palenque, Chiapas, para iniciar su vida de retiro.

Así, el mandatario comentó el 1 de septiembre de 2024 tendrá lugar su último informe presidencial en el Zócalo de la Ciudad de México, el cual coincidirá con la última vez que se dirigirá a la multitud en un lugar tan emblemáticamente vinculado a su trayectoria política. Luego, el 15 de septiembre, participará por última vez en la celebración del Grito de Independencia, la cual describió como "la fiesta cívica más importante del país".

### Puerto Vallarta

## ¡Mi casa sin dengue!

### Voltea

Botes, latas y tambos que puedan servir de criaderos del mosquito transmisor del dengue.

### Lava

muy bien recipientes y objetos que puedan almacenar agua.

Si tienes jardín, coloca mosquiteros en las ventanas.

### ¡Utiliza repelente!

## Cuida tu salud

### No esperes al temporal de lluvias

## Realiza todo el año estas tareas preventivas en casa

## Viaja por la nueva autopista

### Y llega a Guayabitos en 2:15

Costo App y Web:

# \$630

GDL-GUY

# \$567

GUY-GDL

CONSULTA HORARIOS AQUÍ

www.vallartaplus.com

Reserva en: 33 3111 8770

Call Center: 33 1526 6794

\*TIEMPOS TOMADOS DE TERMINAL ZAPOPAN A GUAYABITOS. \*\*LOS TIEMPOS MOSTRADOS ESTÁN SUJETOS A CONDICIONES DE TRAFICO Y CLIMA. \*\*EL PRECIO APLICA COMPRANDO TU VIAJE SENCILLO EN WEB O APP (D). PRECIO APLICA COMPRANDO TU VIAJE REDONDO EN WEB O APP. \*\*PRECIOS CORRESPONDEN A LAS TAREAS VIGENTES DE ADULTO (NO VALIDO CON OTRAS PROMOCIONES) \*COT. EN INFORMATIVO.